

changement. Je fais un pansement iodoformé. Je fais continuer le traitement interne.

Je retourne le lendemain ; (5 mars) la nuit n'a pas été aussi bonne que la précédente ; toujours beaucoup de douleur. Je fais une seconde injection sous conjonctivale (4 gouttes), puis pensement.

Le 6 mars, bonne nuit, plus de délire presque plus de douleurs, l'œil dégonfle sensiblement.

Le 7 mars, troisième injection sous-conjonctivale, le mieux s'accroît, plus de mouches volantes dans l'œil droit.

Le 8 mars, plus de douleur, la malade peut dormir, le gonflement est limité aux paupières. Pansement iodoformé les jours suivants.

Le 12 mars, quatrième injection sous-conjonctivale.

Le 15 mars, presque plus de gonflement, on peut facilement retourner les paupières, la malade peut se lever et voir à son ménage.

Nous cessons les injections et continuons les pansements iodoformés et les lavages au sublimé (1 p. 2000). La malade vient nous consulter chez nous le 20 mars.

O. D. : Vision = $\frac{1}{2}$

L'œil gauche est petit, difforme, la cornée plus opaque que jamais est réduite de moitié. Nous ferons plus tard une ablation du segment antérieur. L'état général est bon.

Nous prescrivons à la malade de se laver les yeux avec de l'eau boricuée ; pommade iodoformée matin et soir, à l'intérieur salicylate de soude, 1 gramme le matin, pilules d'iodoforme, une le soir.

Elle accouche le 10 avril, tout se passe très bien.

Le 10 mai nous l'opérons du segment antérieur du globe oculaire, procédé de Critchett. Le Dr. C..... donnant le chloroforme, et mon chef de clinique ayant procédé à l'asepsie locale.

Aujourd'hui la malade est très bien, porte un œil artificiel.

O. D. : Vision = $\frac{2}{3}$

CONCLUSIONS

Nous croyons les injections sous-conjonctivales utiles, non seulement dans les affections cornéennes, mais encore dans toutes les affections infectieuses du globe oculaire. En plus dans les affections où il y a tendance à une ophtalmie sympathique, nous sommes persuadés que si la chose est prise à temps on peut obtenir des résultats excellents.

Montréal, 5 Juin 1896,